

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[38. Dieppe, Vendredi 16 juillet 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

38. Dieppe, Vendredi 16 juillet 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

3 Fichier(s)

Les mots clés

[Diplomatie \(Russie\)](#), [Enfants \(Benckendorff\)](#), [Femme \(politique\)](#), [Mariâ Aleksandrovna \(1824-1880 ; impératrice de Russie\)](#), [Nicolas I \(1796-1855 ; empereur de Russie\)](#), [Relation François-Dorothée](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#)

Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Présentation

Date 1852-07-16

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Information générales

Langue Français

Cote 3265, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

38. Dieppe le 16 juillet 1852

Tout ce que l'Impératrice pourra faire pour moi, elle le fera. Cela elle me l'a dit & je crois tout ce qu'elle me dit. Je crois aussi qu'il y aura plus haut bienveillance

pour moi. J'éprouve donc une certaine sécurité. Mais de promesse je n'ai pu en avoir aucune. Mais voici venir une autre aventure. L'Empereur a fait faire des avances à mon fils aîné, il désire le reprendre au service et lui donner un poste convenable. Voilà les premières paroles qu'il lui a fait dire après cela il faut se voir, s'entendre. Paul acceptera un poste diplomatique indépendant et je lui conseillerai de n'être pas difficile, mais il faut qu'on lui dise quoi, & Nesselrode cet absent, & Orloff aussi va l'être. Tout cela est remis à assez loin, en attendant j'aurai à soigner ces préliminaires et c'est assez difficile avec tous ces éparpillements.

La chaleur commence à devenir lourde ici aussi. Je vois les Delessert beaucoup. Lord Cowley tous les jours. Mais on ne se réunit pas et je ne suis pas bonne à cela maintenant car je vais me coucher à 9 heures vraiment avec les poules. Je n'ai pas la moindre nouvelle. Le comte de Chambord ne songe pas à venir à Wisbade, c'est ce que m'a dit le duc de Noailles. Pour Changarnier je crois bien qu'il va à Vienne, on le croyait à Bruxelles. Vous savez que M. Molé est à Trouville.

Adieu, nous n'aurons rien de bien intéressant à nous écrire. Moi je végèterai. Un ennuyeux été à traverser et sans profit pour ma santé. Adieu. Adieu.

Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), 38. Dieppe, Vendredi 16 juillet 1852,
Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-07-16

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 31/12/2025 sur la plate-forme EMAN :
<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4364>

Informations éditoriales

Date précise de la lettreLe 16 juillet 1852

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionDieppe (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

de parti catholique. Il lui connaît quelques
hommes très distingués, mais ils sont très
rarement bons et pratiquent quelquefois
l'irrespectabilité. Les dévouements ne portent pas
à noblesse. Il connaît des moyens bons et il
peut faire de bonnes choses. Mais il faut que
tout ce qu'il fait soit fait pour nous tous ?

Les événements commencent progressivement et
à peu près l'heure de toute révolution
est atteinte. Mais personne n'y croit. On
peut tout entendre bavarder. Toute bavarderie
est de ce genre ou bavarderie à l'usage

de bavarderie.

Par le bain. Disposez pour faire de bons
partis. Il devient alors. Pas envie de vous
faire envier. Pas trop de malice. Pas trop
d'hostilité. Alors, alors.

28. Dieppe le 16 juillet
1851.

tout ce que l'empereur a pu
faire pour nous, il le fera.
Il a dit que l'a dit, a j'crois
tout ce qu'il a dit. Il croit
aussi qu'il y aura plus haut
bienveillance pour nous. Il
croit donc que certaines
sociétés, certaines de personnes
qui n'ont pas envie de nous.
Mais voici voici une autre
aventure. L'empereur a fait
faire de armes, à nos fils
aussi, il devrait le rappeler
au service et lui donner ce
poste en vacante. Mais
les personnes ^{qui l'ont fait dire} paroles, approuve

ula il faut se voire, m^{me} du.
Paul accepte ma proposition
diplomatique indépendante
et j'en conseillerai de même
par difficultés, mais il faut
qu'on lui dise tout, & nous
nous rende utiles, & on le fera
aussi vite que possible. tout cela
est nécessaire à notre succès, &
attendant j'arriverai à vosques
en ~~prochainement~~ ^{prochainement} de l'absence
difficile avec tout ce qu'il
y aura.

La Chambre convaincue, a
découvert l'ordre ici aussi.
je vous les délivrera et bientôt.

Lord Stanley toute la journée
mais on n'a rien fait par
lui ce matin par bonheur
à une minute tout ce qui
venait de se passer a été banni
dans tout le pays. nous
avons parlé ce matin
aussi.

Le matin Dr. Macdonald a
été nommé par le Roi à l'ordre du Commonwealth
et il a été nommé au conseil de la
Dr. Macdonald. pour l'heure
parce que je crois bien qu'il
va à Vincennes, ou le matin
à Dougall.

Votre succès pour Mr. Wood
et la Trouville.

adieu, mon pauvre rien
de bien intéressant à vous
écrire. moi je visiterai
un peu plus tard à Toulouse
chez un professeur pour me
santé. adieu, adieu.

42

Val d'Oise 10 Juillet 1812

Salut, votre lettre
me voit écrire et mon état me
permis de faire un voyage de
plus de 100 km. sans fatigue.
J'espérai à mon arrivée
de vous écrire à mon retour
mais je n'ai pas pu faire de
bonnes lettres mais écrivai à
mon retour à mon retour à
mon retour pour ce prochain voyage
me faire écrire et me faire écrire
de nouveau. J'espère que vous me
écrivez.